
13 января во всей стране от-
метили праздник – День рос-
сийской печати. По этому случаю 
Глава РСО-А Вячеслав Битаров 
встретился с представителями 
федеральных, региональных и 
муниципальных средств массо-
вой информации.

В неформальной обстановке, за 
чашкой чая, Вячеслав Битаров ответил 
на вопросы журналистов. В частности, 
обсуждались проблемные вопросы и 
перспективы развития СМИ в совре-
менных условиях, кадровые переста-
новки в структуре исполнительной и 
муниципальной власти, а также успехи 
и достижения социально-экономиче-
ского развития Северной Осетии.

Во вступительной части Глава ре-
спублики поздравил журналистов с 
профессиональным праздником – 
Днем российской печати, пожелал 
всем здоровья, творческих успехов и 
позитивного настроя в нелегком тру-
де. Также отметил, что средства мас-
совой информации помогают ему в 
работе, о многих проблемах он узнает 
именно со страниц газет, с экрана те-
левизора. Он подчеркнул, что острые 
материалы необходимы и приемлет 
критику, если она является конструк-
тивной, обоснованной, доброжела-
тельной.

– Ваша деятельность востребова-
на, от вас мы ожидаем в первую оче-
редь объективности и понимания тех 
задач, которые стоят перед властями 
республики. Мы делаем общее дело и 
стремимся улучшить благосостояние 
родной Осетии, – отметил Вячеслав 
Битаров.

В связи с профессиональным 
праздником за особые заслуги в сфе-
ре средств массовой информации 

Глава РСО-А вручил награды журна-
листам.

Звание «Заслуженный работник 
культуры Республики Северная Осе-
тия – Алания» присвоено работни-
кам радиовещания ГТРК «Алания» 
– редактору Лидии Хадарцевой и 
ведущей программы Зарине Чер-
чесовой. Почетные грамоты РСО-А 
вручены заместителю главного ре-
дактора ГАУ «Редакция республи-
канской газеты «Северная Осетия» 
Светлане Джиоевой, а также спе-
циальному корреспонденту ГБУ 
«Редакция республиканской на-
родной газеты «Рёстдзинад» Ас-
ланбеку Касаеву. Благодарность 

Главы РСО-А объявлена генераль-
ному директору ООО «Медиагруппа 
«Ярче» Артуру Албегову, продюсеру 
теле- и радиопрограмм ГТРК «Ала-
ния» Алине Бекуровой, специаль-
ному корреспонденту ГТРК «Алания» 
Аслану Богазову, корреспонденту 
информационного портала Gradus.
pro Зарине Бритаевой, корреспон-
денту газеты «Владикавказ» Тама-
ре Бунтури, корреспонденту газеты 
«Вестник Беслана» Фатиме Дзгое-
вой, заместителю редактора газе-
ты «Фидиуёг» Пригородного района 
Людмиле Джигкаевой, корректо-
ру газеты «Моздокский вестник» Ка-
лимат Дулаевой, корреспонденту 

газеты «Размё» Кировского района 
Елизавете Сугаровой, редактору 
интернет-сайта газеты «Слово» Але-
не Хачировой, специальному корре-
спонденту информационного агент-
ства Ossetia News Елене Черенковой 
и собственному корреспонденту ин-
формационного агентства ТАСС в Се-
верной Осетии Елене Цагараевой.

Вячеслав Битаров также выразил 
особую признательность за многолет-
ний, добросовестный труд коллективу 
информационного агентства «Ирин-
форм», отдельно он поздравил Ирину 
Таболову по случаю 25-летия агент-
ства.

Кристина ДЗУЦЕВА

Борис Албегов поздравил жур-
налистов с прошедшим професси-
ональным праздником, пожелав им 
дальнейших творческих успехов и 
журналисткой удачи: «Спасибо вам за 
поддержку, которую оказывали нам на 
протяжении всего 2016 года, за объ-
ективное освещение нашей работы. 
Вы формировали мнение жителей го-
рода, республики о деятельности ад-
министрации Владикавказа. Желаю, 
чтобы в новом году вы осветили еще 
много достойных дел, которые будет 
реализовывать АМС».

Журналисты в свою очередь выра-

зили благодарность главе администра-
ции за высокую оценку их профессио-
нальной деятельности. «Сегодня очень 
высока потребность среди населения 
получать оперативную информацию 
из первых уст. Информационное обе-
спечение деятельности городской 
АМС идет на достаточно высоком уров-
не, вы открыты для сотрудничества, и 
мы за это вам благодарны, – отметил 
Тимур Кусов. – Городская власть ста-
ла более внимательной к журналист-
кой работе, а наша работа – объектив-
но и оперативно реагировать на то, чем 
живет город и вся республика».

Борис Албегов пообещал, что и 
дальше АМС г. Владикавказа будет 
тесно сотрудничать со средствами 
массовой информации для объектив-
ного освещения ее деятельности: «Мы 
спокойно воспринимаем критику и го-
товы к сотрудничеству. Когда вы пра-
вильно освещаете нашу работу, это 
является для нас стимулом для даль-

нейших действий, без вашей помощи 
мы бы не добились результатов».

В завершение встречи начальник от-
дела информационного обеспечения 
АМС города Владикавказа Дзерасса 
Дзестелова также поблагодарила 
представителей СМИ за плодотворную 
работу и поддержку.

Алена ДЖИОЕВА
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ВЯЧЕСЛАВ БИТАРОВ ПОЗДРАВИЛ 
ЖУРНАЛИСТОВ СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ

НАГРАДЫ – ЛУЧШИМ
В честь празднования Дня российской печати глава АМС города 

Владикавказа наградил лучших журналистов СМИ республики. 
Почетные грамоты из рук Бориса Албегова получили: председа-

тель Союза журналистов РСО-А, директор ГТРК «Алания» Тимур Кусов, 
директор телекомпании «Владикавказ ТВ» Ляна Батаева и корреспон-
дент газеты «Владикавказ» Мадина Тезиева.
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Возрождение

В НОВЫЙ ГОД С НОВЫМИ ТРАМВАЯМИ
Владикавказ. Трамвайное 

депо. Канун старого Нового 
года. На замерзшем дворе 

стоит и сверкает ярким пятном 
красно-белый трамвай. Сотруд-
ники депо то и дело протирают и 
без того чистые трамвайные сту-
пеньки. На трамвае развеваются 
два флага: российский и осетин-
ский триколоры.

Этот новенький блестящий вагон – 
уже пятый в трамвайном парке г. Вла-
дикавказа. Такое масштабное обновле-
ние подвижного состава происходит в 
депо впервые за его 113-летнюю исто-
рию: до этого всегда покупались спи-
санные вагоны. A нынешние трамваи 
– хоть и не новые, a только отремонти-
рованные – ничем не уступают изготов-
ленным на заводе. В них заменяют все: 
у тележек вагонов появились аморти-
заторы, установлены новые окна. Даже 
пол в вагонах – и то особенный, покры-
тый нескользящим покрытием. 

Главное действующее лицо введе-
ния в эксплуатацию нового трамвая 
– глава АМС г. Владикавказа Борис 
Албегов. В депо он приехал очень до-
вольным: еще бы – ведь возрождение 

владикавказского трамвая – полно-
стью его детище. Мало того, что он 
является инициатором реконструкции 
вагонов, он также один из немногих 
спонсоров, на чьи личные средства она 
проводится.

 – Ну что, прокатимся? – предложил 
глава АМС журналистам, на что они с 
радостью согласились. 

Единственной, кто не ожидал такого 
поворота событий, стала вагоновожатая:

– Ой, девочки, давайте кто-нибудь 
из вас со мной поедет?

Шутка ли! Не просто отправиться в 
первый рейс на новом трамвае, a еще 
и везти с собой столько пассажиров. 
В итоге трамвай все-таки выехал. Бо-
рис Албегов не уставал рассказывать 
журналистам о высоком качестве об-
новленных трамваев, о том, насколько 
сложен их ремонт, какие высококвали-
фицированные специалисты работают 
в депо. Была и минутка ностальгии: Ал-
бегов рассказал, как он работал в авто-
колонне, когда ему было 24 года. 

Однако большинство разговоров 
все равно сводилось к трамваям. По 
словам Албегова, до 1 апреля будут 
отремонтированы еще два вагона, ре-
конструкция которых уже началась. 

Первый из них будет покрашен в рос-
сийский триколор, второй – в осетин-
ский. До конца года будет отреставри-
ровано еще пять трамваев.

В феврале городской электро-
транспорт ждет очередное новшество: 
в трамвайных вагонах появятся телеви-
зоры и вайфай. Обсуждается вопрос, 
что именно будет показываться на 
экранах: по закону, звука в трансляции 
быть не должно. Скорее всего, основу 
эфира составят новости. 

Борис Албегов также рассказал, что 
весной начнется и замена трамвайных 
путей. Их изношенность регулярно 
становится причиной аварий и схода 
трамваев с рельсов. Уже в апреле при-
ступят к капитальному ремонту путей 
от ул. Пашковского до ул. Калинина. На 
него в городском бюджете уже заложе-
но 55 миллионов рублей.

Албегов отмечает, что ремонт путей 
будет проводиться по новой техноло-
гии, которая обеспечит их высокое ка-
чество. По его словам, бетонные, a не 
деревянные, как сейчас, шпалы будут 
устанавливаться на гравийную поду-
шку. Также длина одного рельса будет 
в два раза больше нынешней: 24 метра. 
При этом каждые десять рельсов бу-

дут соединены между собой в единое 
целое. По большому счету, говорит Ал-
бегов, новые трамвайные рельсы будут 
такими же прочными, как железнодо-
рожные пути. Срок их службы составит 
не менее ста лет.

Все пассажиры первого трамвай-
ного рейса получили возможность не 
только прокатиться в одном вагоне с 
главой столичной администарции, но и 
доехать до пункта назначения бесплат-
но. Каждый из них благодарил Бориса 
Албегова за то, что он вернул Влади-
кавказу трамвай. 

Борис Албегов отметил: стоимость 
проезда на городском электрическом 
транспорте пока не будет меняться. 
На сегодняшний день она составляет 
12 рублей при экономически обосно-
ванном тарифе в 36 рублей. 

Из положения приходится выходить 
всеми возможными способами: в трам-
вайном депо произведены сокращения 
среди сотрудников, идет более тща-
тельный контроль за продажей билетов 
пассажирам – теперь за добросовест-
ностью вожатых следят не только кон-
тролеры, но и видеокамеры, установ-
ленные в каждом из новых вагонов.

Елизавета ЧУХАРОВА

Глава РСО-А Вячеслав Битаров и 
глава Республики Ингушетия Юнус-
Бек Евкуров приняли участие в тор-
жественной  церемонии передачи 
армейского штандарта 58-й армии 
новому командующему объеди-
нением генерал-майору Евгению 
Никифорову. Это знаменательное 
событие состоялось под руковод-
ством командующего войсками Юж-
ного военного округа Героя РФ, 
генерал-полковника Александра 
Дворникова, который и вручил  но-
вому командарму штандарт, личный 
символ командующего. 

На церемонии присутствовали  
командиры частей и соединений, 
управление войскового объедине-
ния и оперативно-стратегического 
командования 58-й армии, руко-
водители силовых и надзорных ве-
домств республики, представители 
АМС г. Владикавказа, ветераны Во-
оруженных сил.

– 58-я армия занимает особое 
положение в структуре наших Во-
оруженных сил. На протяжении бо-
лее 20 лет она решала и продолжа-
ет решать самые сложные задачи, 
направленные на обеспечение ста-
бильности нашего государства, – 
сказал Александр Дворников. 

В свою очередь Никифоров по-
благодарил руководство страны и 
Вооруженных сил за оказанное дове-
рие и заверил, что все задачи, стоя-
щие перед армией, будут выполнены.

Евгению Никифорову 46 лет, 
он родился 10 сентября 1970 года. 
В 1991-м  окончил Коломенское 
высшее артиллерийское командное 
училище. С 1991 по 2001 год служил 
в 83-й отдельной десантно-штур-
мовой бригаде ДВО (г. Уссурийск) 
командиром артиллерийского взво-
да, противотанковой батареи, пара-
шютно-десантного батальона. 

В 2003 году окончил Общевой-
сковую академию и по 2010-й слу-
жил в 83-й десантной бригаде ДВО. 
28 марта 2005 года был назначен ее 

командиром. В 2012 году окончил 
Военную академию Генерального 
штаба Вооруженных сил РФ и был 
назначен заместителем командую-
щего 58-й общевойсковой армией 
ЮВО. Занимал должность команду-
ющего 20-й Гвардейской общево-
йсковой Краснознаменной армией. 

На должности командующего 
58-й армией он сменил генерал-
майора Сергея Кузовлева, который 
пробыл в должности менее чем 
полгода и зарекомендовал себя 
как грамотный боевой офицер, от-
лично разбирающийся в военном 
деле. Причина такой быстрой сме-
ны командующих – в реорганиза-
ции всего Южного военного округа, 
которая началась осенью прошлого 
года. В частности, в составе 58-й 
армии появятся новые воинские 
части, а также изменятся задачи, 
стоящие перед объединением.

 Таким образом, генерал-май-
ор Евгений  Никифоров  возглавил 
самую боеспособную общево-
йсковую армию России, с чем мы 
с заместителем главы АМС г. Вла-
дикавказа Урузмагом Куловым и 
поздравили его, пожелав здоровья, 
крепости духа и  успешного выпол-
нения задач, стоящих перед 58-й 
армией. 

 Тамара КАЙТУКОВА 

По доброй традиции в конце 
минувшей недели в здании 
Левобережной префектуры 

состоялось подведение итогов 2016 
года и награждение руководителей 
организаций и предприятий Северо-
Западного и Затеречного районов 
Владикавказа.

Действительно, чествовать и вручать 
благодарственные письма накануне старого 
Нового года руководителям и сотрудникам 
учреждений и организаций, которые актив-
но участвовали в общественной жизни рай-
она, давно стало хорошей традицией. 

К награждению сотрудники Левобе-
режной администрации во главе с префек-
том Магометом Дударовым и начальником 
отдела по социальным и экономическим 
вопросам Зариной Бетрозовой подошли 
креативно: пригласили самого настояще-
го Деда Мороза со Снегурочкой, пригото-
вили угощения для дорогих гостей, а каж-
дому, кто получал грамоту, зачитывались 
веселые пожелания в стихах. 

В этом году руководство Левобереж-
ной префектуры отметило почетными гра-
мотами 28 человек, в числе которых и ру-
ководители учреждений и общественных 
организаций, сотрудники жилищно-ком-
мунальной сферы, администраторы ком-
мерческих организаций, которые оказы-
вали благотворительную помощь жителям 
района льготных категорий, в том числе 
семьям с детьми-инвалидами.

– Сегодня мы пригласили тех руководи-
телей, которые всегда откликаются на наши 
просьбы и призывы, поддерживают нас в 
ежемесячных субботниках, вопросах наве-
дения чистоты и порядка на улицах Влади-

кавказа, – отметил префект Левобережной 
администрации Магомет Дударов. – Каким 
быть нашему любимому городу, во многом 
зависит от каждого из нас, и спасибо вам 
огромное за то, что вы не только на словах, 
но и на деле каждый день помогаете делать 
Владикавказ лучше. Надеюсь, мы и дальше 
будем продолжать совместную и такую важ-
ную работу, потому что без вас – говорю вам 
это искренне – чиновникам придется очень 
непросто. Желаю счастья, здоровья и мир-
ного неба над головой!

За оперативность и высокий уровень 
освещения социально-экономических 
вопросов в жизни города в СМИ и в связи 
с Днем российской печати был награж-
ден и коллектив газеты «Владикавказ» во 
главе с главным редактором Таймуразом 
Калицовым. 

Ольга ДАТИЕВА 

Управление образования АМС г. Владикавказа проводит конкурс на замещение ва-
кантной должности руководителя образовательного учреждения г. Владикавказа.

Основные требования: наличие высшего педагогического профессионального об-
разования, дополнительная профессиональная подготовка в области государствен-
ного и муниципального управления или менеджмента, стаж работы на педагогических 
должностях не менее 5 лет с прохождением соответствующей аттестации.

Последний день приема документов 30.01.2017.
По всем интересующим вопросам обращаться по адресу: г. Владикавказ, пл. Шты-

ба, 2, АМС г. Владикавказа, отдел нормативного и кадрового обеспечения, Управле-
ние образования, каб. №228 или по телефону 8 (8672) 25-33-43.

АМС СООБЩАЕТ!

Армия

ПОСТ СДАН! ПОСТ ПРИНЯТ!

Во Владикавказе вступил в должность новый командующий 
58-й общевойсковой армией Южного военного округа гене-
рал-майор Евгений Никифоров.

Награждение

СПАСИБО ЗА СОТРУДНИЧЕСТВО! 
И РАБОТАЕМ ДАЛЬШЕ
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В Северо-Осетинском государственном 
академическом театре прошла тради-
ционная церемония чествования выда-

ющихся спортсменов и тренеров, которые по 
итогам 2016 года показали наилучшие резуль-
таты. Заслуженные награды представителям 
спорта вручили Глава РСО-А Вячеслав Бита-
ров, председатель правительства Таймураз 
Тускаев, первый заместитель председателя 
парламента Станислав Кесаев, глава МО г. 
Владикавказ Махарбек Хадарцев.

– Сегодня мы чествуем лучших спортсменов и 
тренеров республики – людей, чей профессиональ-
ный и спортивный путь должен служить примером 
для подрастающего поколения. Вы – слава и гор-
дость Осетии! Мы все прекрасно понимаем, какую 
великую цену платят спортсмен и его тренеры за 
свою победу. Ваши нынешние достижения и успехи – 
результат огромного каждодневного труда, предель-
ной концентрации, самоотдачи, дисциплины и тер-
пения. Медали, титулы и достижения – это, конечно 
же, очень важно для нашей республики, но система 
спорта не должна быть направлена только на получе-
ние высоких результатов. Спорт не должен быть без-
душной индустрией по штамповке чемпионов, ими 
становятся единицы, а спортом занимаются тысячи, 
– сказал Вячеслав Битаров.

Также Глава республики пообещал всячески 
помогать в спортивной организации нашей респу-
блики, строить новые стадионы и площадки, под-
держивать молодежь в ее желании заниматься лю-
бимыми видами спорта.

Указом Главы РСО-А почетное звание «Заслужен-
ный работник физической культуры и спорта Респу-
блики Северная Осетия – Алания» было присвоено 
тренеру-преподавателю ДЮСШФ Лейне Галеевой; 
старшему преподавателю кафедры физической куль-
туры и спорта ГГАУ Беле Дзагуровой; старшему ин-
структору-методисту ЦСП Рите Кадиевой.

Также за заслуги в области здравоохранения и 
высокий профессионализм почетное звание «За-
служенный врач Республики Северная Осетия – 
Алания» было присвоено врачу сборной команды 
Северной Осетии по вольной борьбе Альбине Дзу-
каевой.

Приятно, что не забыли и о тех, чье упорство и це-
леустремленность заслуживают особого внимания 

и уважения. Мы все помним, как паралимпийская 
сборная России была отстранена от участия в играх 
в Рио-де-Жанейро, этим был перечеркнут много-
летний труд паралимпийцев, которые, превозмо-
гая себя, шли к Паралимпиаде-2016. Но российские 
спортсмены достойно ответили на это. За два дня на 
альтернативных Всероссийских соревнованиях было 
превышено 26 мировых рекордов.

Первый заместитель председателя парламента 
Станислав Кесаев вручил награды парамлипийцам.

– Спорт и Осетия – понятия, которые сопрово-
ждают нас веками. Когда мы говорим о спорте, упо-
требляем самые высокие слова, но те виды спорта, 
которые я имею честь представлять в последнее вре-
мя, – это спорт для людей с ограниченными физиче-
скими возможностями, которые в очередной раз до-
казывают всем силу своего духа, – сказал Станислав 
Кесаев.

Награды были вручены Вячеславу Дзебисову, Со-
слану Моураову, Вадиму Хугаеву, Руслану Ходову, 
Роману Бадриеву, Ацамазу Кочиеву, Денису Хруниче-
ву, Леониду Мисуломбо, а также Чермену Кобесову, 
Сабине Магомедовой, Батразу Дзарахохову, Гураму 
Чхариули, Спартаку Баззаеву и др.

В число лучших спортсменов по итогам года вошли 
Сослан Романов, Тимур Айларов, Марат Валеев, Му-
рат Гассиев, Аида Шанаева, Алана Хубецова, Марина 
Кабисова, Василий Маргиев.

Всего было награждено более 160 человек. Также 
были вручены и золотые значки ГТО школьникам.

Торжественный вечер завершился концертом ар-
тистов и танцевальных коллективов эстрады.

Марина ХУРИЕВА

Л ейтмотив встречи Главы 
РСО-А Вячеслава Битарова 
с активистами националь-

но-культурного общества «Русь», 
на которой присутствовали пер-
вый заместитель председателя 
парламента Станислав Кесаев 
и вице-премьер правительства, 

курирующий в том числе и Моздок-
ский район, Анатолий Поляков.

Русские – второй по численно-
сти народ, проживающий в респу-
блике, – 147 тысяч человек. К со-
жалению, статистика последних лет 
свидетельствует о том, что с каж-
дым годом русские все чаще пере-
селяются в другие регионы страны. 
«Исходя из цифр видно, что число 
русских в республике уменьшается, – 
с горечью отметил Вячеслав Битаров. 
– Я понимаю, что это связано со многи-
ми факторами, прежде всего с эконо-
мической ситуацией. Мне говорят, что 
и осетины уезжают, но, сохраняя здесь 
свои дома, у них всегда есть возмож-
ность вернуться, как часто это и быва-
ет. Многие же русские семьи продают 
свои дома и уезжают навсегда». Но 
прежде Глава республики подчеркнул, 
что «исторически русские и осетины 
веками живут вместе. Русская культура 
и образование оказали и продолжают 
оказывать влияние на духовное раз-
витие осетин. Представители русского 
народа вносят большой вклад в эконо-
мическое развитие и стабильность Се-
верной Осетии».

Встреча носила очень теплый, дру-
жественный характер. Этому способ-
ствовало и желание Вячеслава Битаро-
ва сделать все, чтобы остановить отток 
русского населения, и настрой уважа-
емых членов общества «Русь» – его 
почетного председателя Юрия Бессо-
нова и одного из основателей Михаила 
Шаталова – решать здесь и сейчас са-
мые наболевшие проблемы, не скаты-
ваясь к формальным реверансам.

Среди откровенных вопросов – не-
достаточное представительство рус-
ских в государственных структурах. 
Вячеслав Битаров согласился, что на-
циональный состав органов власти 
должен отражать этнический состав 
населения республики.  Однако заме-
тил, что главным критерием для отбора 
должен быть профессионализм и лич-
ные качества, а не национальность.

Судьба Дома дружбы волнует всех. 
Прошедшая информация о его реор-
ганизации взволновала обществен-
ность. Появились домыслы, что якобы 
кружки и студии, работающие в нем, 
хотят перевести на самоокупаемость, 
а значит, сделать платными. Министр 
по вопросам национальных отношений 
Аслан Цуциев, также присутствовав-
ший на встрече, пояснил, что речь идет 
только о смене юридического статуса. 
Статус «бюджетное учреждение» дает 
больше возможностей и полномочий, 
в том числе и участие в грантах. «Как 
только пройдет процедура ликвида-
ции, которая несколько затянулась, то 
мы сразу начнем формировать заново 

наше подведомственное учреждение. 
А что касается взимания платы за обуче-
ние детей, допустим, их родному языку, 
то считаю это неэтичным по меньшей 
мере», – отметил министр. В унисон дан-
ному вопросу прозвучало и предложе-
ние изыскать помещение для общества 
«Русь», но расширить рамки и сделать 
его центром славянской культуры на Се-
верном Кавказе. Как вариант, здание ки-
нотеатра «Комсомолец», которое можно 
будет и отремонтировать за счет при-
влечения инвестиций. Вячеслав Битаров 
пообещал рассмотреть просьбу.

Руководитель молодежного крыла 
«Руси» Андрей Попов рассказал о пла-
нах проведения I Славянского форума 
республики. Инициатива была в целом 
одобрена, но Вячеслав Битаров пред-
упредил, что в форуме должны принять 
участие и другие народы, населяющие 
Северную Осетию, ведь никоим обра-
зом нельзя противопоставлять народы 
по национальному признаку. И привел 
пример, когда, еще учась в школе, они 
дружили всем классом и понятия не 
имели, кто какой национальности.

Особой темой, наверное, самой 
острой на сегодня, является непростая 
ситуация в Моздокском районе. Это 
касается и социально-экономическо-
го развития, и земельных отношений, 
и национальной картины. Недаром в 
состав правительства был введен ви-
це-премьер, курирующий Моздокский 
район. Недавно Глава республики 
встречался «по Моздоку» и с замести-
телем руководителя Администрации 
Президента РФ Сергеем Кириенко, где 
шла речь о перспективах района. Из-
вестно, что в этом году в бюджет ре-
спублики заложено 300 млн рублей на 
его развитие.

Вообще, земельный вопрос не мог 
не прозвучать в формате нынешнего 
заседания. Земли Моздокского райо-
на, как, впрочем, и земли Архонской, 
Ардона, в долгосрочной аренде у не-
скольких лиц, а коренные жители не 
могут на них работать. Вячеслав Би-
таров отнесся с пониманием к трево-
ге станичников и обещал разобраться 
в земельных нарушениях. И на этом 
фоне очень весомо прозвучало пригла-
шение молодого архонского предпри-
нимателя Романа Чубинца посмотреть 
хозяйство и угоститься его продукци-
ей. Кстати, и повод самый что ни на 
есть хороший: 20 января в ст. Архон-
ской торжественно откроют казачий 
класс. Вячеслав Битаров предложение 
с благодарностью принял и выразил 
желание помочь в оснащении класса.

Для того чтобы остановить отток 
русского населения, очень важно по-
нимание их причастности к истории 
Северной Осетии и отношение власти 
к памяти их предков. В связи с этим 
прозвучало два важных предложения: 
первое – помочь с официальной реги-
страцией земли под Бесланом, где на-
ходится курган с поклонным крестом 
жертвам казачьего геноцида 20-х го-
дов прошлого века, и второе – ярче и 
масштабнее отразить роль казачества 
в учебниках по истории Осетии.

Недавно избранный председатель 
«Руси» Борис Клюев поблагодарил Вя-
чеслава Битарова за теплую беседу, а 
Михаил Шаталов отметил, что не при-
помнит подобного за все 23 года суще-
ствования организации.

Тамара БУНТУРИ

Встреча

ОСТАНОВИТЬ ОТТОК РУССКОГО
НАСЕЛЕНИЯ ИЗ РЕСПУБЛИКИ

Чествование

ЛУЧШИЕ СПОРТСМЕНЫ И ТРЕНЕРЫ СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ



«ВЛАДИКАВКАЗ» №4 (2184) 
17 ЯНВАРЯ, ВТОРНИК, 2017 г.4

С руководителем отдела криминалисти-
ки следственного управления СК РФ 
по РСО-А подполковником юстиции 

Черменом Казиевым мы беседовали накануне 
профессионального праздника – Дня образо-
вания Следственного комитета РФ, который 
ежегодно отмечается 15 января. 

– Чермен, это наше первое с Вами интервью 
в новом году. Каким Вам запомнился год ушед-
ший? Говорят, что високосный год – всегда тяже-
лый…

– Год в самом деле был нелегким. Было много 
сложных преступлений. По сравнению с 2015 годом в 
2016-м наблюдался рост тяжких и особо тяжких пре-
ступлений (для сравнения: убийств в 2015-м было 
совершено 24, а в 2016-м – 29). Много дел пока на-
ходится в производстве, в том числе и нераскрытые 
убийства, по которым идет планомерная работа, на-
правленная на их раскрытие. 

– Каждое дело Вам приходится пропускать 
через себя, вникать в него. Или есть какие-то 
универсальные методы расследования? Какое 
из тяжелых преступлений было самым экстре-
мальным? 

– Универсальных средств в нашем деле нет. Каж-
дое преступление – это чья-то то трагедия; личность 
каждого преступника – это судьба человека. Конеч-
но, зачастую в каждом следователе идет борьба 
человеческих мотивов и профессиональных, но ре-
шающим фактором всегда должно быть одно – спра-
ведливость. Говоря о преступлении, которое мне за-
помнилось, могу однозначно отметить резонансное 
убийство несовершеннолетней Хадиковой, имевшее 
место 11 июня 2016 года, которое расследовалось в 
Иристонском МСО по г. Владикавказу нашего след-
ственного управления. Поразила жестокость само-
го деяния и циничность лица, его совершившего. 
Пользуясь случаем, хочется отметить наших коллег 
– оперативников МВД республики. Хорошо сработа-
ли, хрестоматийно. Практически по горячим следам 
совместными усилиями оперов, следователей и кри-
миналистов был установлен и задержан преступник 
– 22-летний житель города Владикавказа Максим 
Корсунов. По итогам расследования и рассмотрения 
уголовного дела в суде Корсунов признан виновным 
в совершении преступления, предусмотренного 
ч. 1 ст. 105 УК РФ (убийство). Ему назначено наказа-
ние в виде восьми лет лишения свободы с отбывани-
ем наказания в колонии строго режима. 

– Если в целом говорить о тенденциях, то ка-
ких преступлений становится больше?

– Как я отметил выше, выросло количество 
убийств, фактов причинения тяжких увечий. К сожа-
лению, не уменьшается число преступлений имуще-
ственного характера, грабежей, разбоев, причиной 
чему может отчасти служить сложное социально-
экономическое положение населения в республике и 
стране в целом. Хотел бы обратиться через ваше из-
дание к жителям города и республики: будьте более 
внимательны, бдительны и осторожны. В частности, 
проявляйте больше участия к проживающим по со-
седству пожилым и одиноким людям, так как в 2016 
году имели место факты нападений на данную кате-
горию граждан. Обращайте внимание на подозри-
тельных лиц, которые не живут во дворе, но примель-
кались, либо расспрашивают о проживающих в доме 
одиноких людях, стариках. Не открывайте двери не-
знакомым людям, которые представляются работни-
ками коммунальных либо социальных служб. Если че-
ловек, который настойчиво предлагает впустить его в 
дом, находя какие-то предлоги, представляется кон-
тролером, обходчиком и кем бы то ни было, а вам он 
не знаком, не стесняйтесь и помните, что пока дверь 
вашей квартиры закрыта, вы в безопасности. Через 
дверь можно спокойно выяснить фамилию, имя, от-
чество этого человека, пусть предъявит удостовере-
ние. Обратитесь в дежурную службу той организа-

ции, работником которой представляется визитер. 
При малейших подозрениях и опасениях и, если пыл 
«контролера» к тому времени не угас, не медлите, вы-
зывайте сотрудников полиции. 

– В системе следственного управления ре-
спублики Вы работаете с момента создания – с 
2007 года. С 2011-го – в отделе криминалистики. 
Не бывает иногда желания все бросить и уйти на 
работу налегке? Рутина не заедает? 

– За нашей рутинной повседневной работой – 
жизни и судьбы людей. И поверьте, это не просто 
красивые слова. Уйти и бросить все это, ссылаясь 
на трудности, сетуя порой на неблагодарность по-
добного труда, – легко. Но, скажем так, в моем по-
нимании это – удел малодушных. За годы работы 
накапливаются определенные наблюдения, зна-
ния. Каждый из нас – часть многоликого и много-
гранного общества и, находясь на том или ином 
месте, должен приносить пользу своему народу 
и республике. И тут не важны посты и должности. 
Возвращаясь к вашему вопросу и своим словам о 
том, что за годы работы накапливаются опреде-
ленные наблюдения и знания, могу отметить зло-
бодневную на сегодня тему сохраняющегося ро-
ста количеств отравлений граждан угарным газом, 
нелепых смертей, подчас целых семей, которых 
могло и не быть. 

– В чем Вы видите причину этого? 
– Первое – это техническая неграмотность самих 

людей. Они самостоятельно устанавливают отопи-
тельные приборы, котлы, водонагреватели, минуя 
специалистов газового хозяйства, а на поверке выяв-
ляются грубые нарушения правил эксплуатации вну-
тридомового газового оборудования. Мы обраща-
лись по этому вопросу и в правительство республики, 
знаем о принимаемых профилактических мерах 
перед сезоном похолодания, работе, которую ведет 
МЧС республики. Но в результате – «воз и ныне там». 
И дело не только в отсутствии надлежащего право-
вого регулирования вопросов эксплуатации внутри-
домового газового оборудования, ответственность 
за которое всецело лежит на самих гражданах. Одни 
считают ненужным заключать договоры на обслу-
живание ВДГО, другие самостоятельно производят 
строительно-монтажные работы, без предваритель-
ных консультаций со специалистами, устанавливают 
котлы, нагреватели с грубыми нарушениями правил 
и норм эксплуатации. Эта самонадеянность дорого 
обходится. О самостоятельном обращении граждан 
в специализированные организации,  такие как, на-
пример, ВДПО, для заключения договоров на обслу-
живание либо для разовых профилактических работ 
как о факте можно говорить лишь с большим сожа-
лением. 

И наряду с этим, опираясь на материалы уго-
ловных дел и доследственных проверок, а также из 
личного опыта, могу отметить пассивную роль га-
зопоставляющих и обслуживающих организаций в 
вопросах профилактической работы с населением. 
Хотелось бы достучаться до каждого ответственного 
работника и напомнить, что с населением работают 
непосредственно они, и задачи профилактики и разъ-
яснительной работы в первую очередь лежат на них. 
Как мне кажется, системная и планомерная работа 
снизит не только количество смертей, но и позволит 
повысить грамотность и ответственность населения 

в вопросах установки приборов учета, регулярного 
обслуживания газового оборудования. В конце кон-
цов, мы живем в маленькой республике, где все друг 
другу соседи, родственники, друзья. 

– Особенно глубоко задевают дела, которые 
касаются покушения на малолетних. Рост по-
добных преступлений наблюдался у нас в 2012 
и 2013 годах, а с 2015-го он пошел на спад. Ваш 
прогноз оптимистичен?

– Вы знаете, я не могу сказать, что количество 
совершаемых преступлений в отношении несовер-
шеннолетних и малолетних стало в разы меньше, 
хотя очень бы этого хотел. Много новых веяний – и 
отнюдь не самых положительных – несет с собой 
эпоха технического прогресса. В первую очередь 
я имею в виду средства коммуникации, развитие и 
повсеместное распространение виртуальной среды 
общения, где зачастую дети и подростки проводят 
больше времени, чем со сверстниками на улице. 
Появились «новые» преступления и возможности 
совершения посягательств в отношении несовер-
шеннолетних. Не открою большого секрета о воз-
можностях знакомств в социальных сетях. И хочу 
обратиться через вашу газету к родителям, у кото-
рых есть дети подросткового возраста, школьники. 
Будьте более внимательны к связям детей и к их 
времяпрепровождению. Виртуальное общение не-
сет определенную опасность. Ребенок может быть 
втянут в совершение какого-либо преступления или 
сам стать жертвой преступления. Родители должны 
знать, что так называемое бесконтактное общение 

имеет и свои негативные последствия. К сожалению, 
общероссийская практика свидетельствует о росте 
количества преступлений против несовершеннолет-
них с использованием сети Интернет. Речь может 
идти как о банальном шантаже и вымогательстве 
денег, так и о совершении преступлений в половой 
сфере, развратных действий. Следственное управ-
ление еще в 2015 году обратилось в Министерство 
образования республики с инициативой о прове-
дении профилактической работы «на опережение» 
в образовательных учреждениях республики. В лю-
бом случае родители должны контролировать ту 
среду общения, в которой находятся их дети. Есть и 
более серьезные опасности. Приведу в пример по-
лучившее широкую огласку в СМИ уголовное дело о 
выявленной в социальной сети группе, склоняющей 
к суицидальному поведению подростков. При этом 
механизм вовлечения подростков в подобные груп-
пы отработан и безотказен. 

Эта деятельность осуществляется на основе 
постоянного и системного общения с каждым не-
совершеннолетним, заинтересовавшимся идеями 
суицида. Используются различные методики, свя-
занные с психологическим воздействием на лич-
ность подростка. Так, подростку, обсуждающему 
в интернете тему суицида, предлагается пере-
йти в закрытую группу – так называемые группы 
смерти, где ему предлагаются различные зада-
ния и тесты. По мере их выполнения он повышает 
свой «статус» и для него становятся доступными 
ранее недоступные задания. И хочу отметить, что 
все подобные задания, тесты связаны с тематикой 
самоубийства и смерти, причинения вреда себе. 
Некоторые «задания» исполняются ночью, что ве-
дет к систематическому недосыпанию, ухудшению 
самочувствия, снижению волевых способностей. 
В результате ребенок, вступивший в группу попа-
дает в жесткую психологическую зависимость от 
администратора и вынужден исполнять все более 
и более опасные задания. Я уже не говорю о том 
психологическом воздействии, которое оказыва-
ется на подростка членами группы и администра-
тором, которыми используются выявленные лич-
ностные проблемы ребенка. 

Мадина ТЕЗИЕВА

РАКУРС
Интервью

15 ЯНВАРЯ – ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ 
СЛЕДСТВЕННОГО КОМИТЕТА РФ

Как сообщалось в пояснительной 
записке к законопроекту, функцио-
нирование Следственного комитета 

вне системы прокуратуры создаст необходи-
мые условия для более эффективной работы 
как органов прокуратуры, так и следственных 
органов. Идея была не нова: впервые отделить 
следственное ведомство от других государ-
ственных структур решил еще Петр I. 

НАША СПРАВКА:
15 января 2011 года вступил в силу Федераль-
ный закон «О Следственном комитете Россий-
ской Федерации», подписанный 28 декабря 
2010 года. Это стало поводом внести в кален-
дарь еще одну праздничную дату – День об-
разования Следственного комитета РФ.
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Детский фестиваль

МУЛЬТФИЛЬМЫ О САМОМ СОКРОВЕННОМ
Все мы о чем-то мечтаем. Например, 

22-летний социальный работник Анже-
ла Коцоева мечтала победить со своим 

социальным проектом по мульттерапии на 
Северо-Кавказском молодежном форуме «Ма-
шук-2016» и получила-таки грант в размере 
400 тысяч рублей на реализацию прекрасной 
задумки – «Мультэкспедиция «Моя мечта». Это 
детский фестиваль анимационного кино, в ко-
тором представлены мультфильмы, полностью 
сделанные детскими руками. Это не просто 
мультяшки, в них сокрыты переживания и за-
ветные желания детей, оказавшихся в сложной 
жизненной ситуации. Так дети-сироты, маль-
чики и девочки с ограниченными возможно-
стями здоровья, ребята из малообеспеченных 
семей посредством мульттерапии раскрыва-
ются, учатся выражать свои эмоции, делятся 
своими горестями и радостями. Реализовав 
свою мечту, Анжела помогает мечтать и идти к 
намеченной цели своим маленьким друзьям.

Итак, первые шаги в реализации проекта уже 
сделаны. На протяжении последних трех месяцев 
команда волонтеров проекта обучила искусству 
анимационного кино десятки ребят. В их числе уче-
ники школ, студенты вузов, дети с ограниченными 
возможностями здоровья, сироты и дети, оставши-
еся без попечения родителей.

– Ребята с радостью создают мультфильмы. Они 
пробуют себя в роли сценариста, режиссера, звуко-
оператора, монтажера и т.д. Все вместе мы делаем 
раскадровку, снимаем каждый объект. Так рождает-
ся мультфильм. Юные участники процесса чувствуют 
себя волшебниками, – объясняет Анжела Коцоева.

Результаты долгих усилий были представлены зри-
телям на Северо-Осетинском фестивале детского ани-
мационного кино, который состоялся в Концертном 
зале СОГУ. Дальше – фестивали во всех республиках 
СКФО и кульминация – Северо-Кавказский фестиваль 
для авторов лучших мультфильмов.

Фестиваль стал настоящим новогодним чудом 
для юных мультипликаторов. Участники детских 
творческих кинематографических коллективов из 
Комплексного центра социального обслуживания 
населения Затеречного района г. Владикавказа, 
сош №43, центра реабилитации детей-инвалидов 
«Феникс», детского дома «Виктория», центра соци-
альной реабилитации несовершеннолетних «Доброе 
сердце», Православной гимназии имени Аксо Коли-
ева, Школы-интерната для глухих, слабослышащих и  
позднооглохших детей не сводили глаз с экрана, где 

транслировались анимационные картины. Все муль-
тики были очень трогательными и откровенными.

Первыми свое анимационное действо предста-
вили ребята из Комплексного центра социального 
обслуживания населения Затеречного района г. Вла-
дикавказа. Главный герой их мультфильма нашел 
волшебную палочку, именно ей он рассказал о своих 
желаниях. Говорящие елки-красавицы, замок из кон-
фет, лев – домашнее животное… Кто из нас не фанта-
зировал подобным образом в детстве. 

Воспитанники школы-интерната для глухих, сла-
бослышащих и позднооглохших детей поделились 
своей новогодней мечтой. В сказке нашлось место и 
большой дружной семье, которая должна быть у каж-
дого ребенка, и сказочным персонажам, и Дедушке 
Морозу, и подаркам под елочкой. Также ребята под-
готовили две жестовые песни на осетинском и рус-
ском языках. Дети есть дети, несмотря на свой недуг, 
они хотят петь и танцевать.

Учащиеся сош №43 перенесли зрителей в далекое 
будущее, где люди перестали верить в новогоднее 
чудо, и показали детям будущего, каким прекрасным 
может быть Новый год. А вот воспитанники детского 
дома «Виктория» сняли мультик о Бабе-яге, укравшей 
солнце и елку. Но злодейка быстро сдалась. Когда 
она увидела грустные лица детей, решила вернуть 
все обратно и встать на путь добра. 

Главным героем мультфильма детей из «Добро-
го сердца» стал мальчик, которому не с кем нарядить 
елку. Все дети мечтают о телефонах, планшетах и 
игрушках, а у ребят из «Доброго сердца» одна завет-
ная мечта – нарядить елку и встретить Новый год с 
родителями, которая в конце картины исполняется.

Оценивало мультфильмы жюри, в состав которого 
вошли доктор исторических наук, фольклорист, веду-
щий специалист в области осетинской сказки Диана 

Сокаева; директор фонда поддержки детского творче-
ства «Эрассик» Ирина Белова; режиссер-документа-
лист, член Союза кинематографистов России Мадина 
Тезиева (корреспондент газеты «Владикавказ»), актри-
са Осетинского театра, заместитель председателя Со-
юза театральных деятелей РСО-А Фатима Пагиева. По 
итогам фестиваля члены жюри отобрали две работы, 
которые отправятся на Северо-Кавказский фестиваль 
детского анимационного кино. Победителями стали 
мультфильм центра реабилитации детей-инвалидов 
«Феникс» под названием «Исполни мою мечту» о насто-
ящей дружбе, для которой нет границ, и картина «Завет 
с Богом» Православной гимназии имени Аксо Колиева.

Оказалось, что для воспитанников «Феникса» на-
стоящее новогоднее чудо заключается в обретении воз-
можности ходить. В своей мультистории они изобрази-
ли девочку-колясочницу и ее здорового друга. На вопрос 
мальчика: «О чем ты мечтаешь?» – девочка ответила, что 
мечтает ходить. А мальчик не отвечал на встречный во-
прос, не выдал своей мечты. Однажды он отвез свою 
подругу в неизвестном направлении и показал ей по-
строенную для нее больницу. «Об этом ты мечтал?» 
– вновь поинтересовалась девочка. Но мальчик вновь 
промолчал. Прошло немного времени, девочка сначала 
сделала свои первые шаги, а потом начала уверенно хо-
дить, как будто никогда и не болела. Тогда мальчик ска-
зал: «А вот сейчас ты исполнила мою мечту».

Учащиеся Православной гимназии имени Аксо Ко-
лиева с картиной «Завет с Богом» показали и расска-
зали в стихах историю о жизни библейского персона-
жа Ноя, о том, как добродетель спасает души, жизнь 
на Земле. Также ребята подготовили красочный кон-
цертный номер «Присоединение Осетии к России».

Фестиваль подарил ребятам много положитель-
ных эмоций. А в завершение фестиваля на сцену вы-
шла Анжела Коцоева.

– Если на экране оживает картинка, то это 
мультфильм, а если в мультфильме оживают ваши 
мечты, то это уже настоящее чудо. Я желаю, чтобы 
ваши мечты сбывались не только в мультиках, но и в 
реальной жизни, чтоб ваш блеск глаз был таким яр-
ким, что смог бы осветить даже ночной город, – об-
ратилась она к ребятам.

Что уж и говорить, праздник для детей удался! 
Право на проведение следующего детского фести-
валя анимационного кино было передано мастеру 
по мульттерапии из Кабардино-Балкарии. Мальчиш-
ки и девчонки получили заслуженные награды, а их 
идейный вдохновитель Анжела Коцоева – многочис-
ленные слова благодарности за новогоднее чудо для 
самых социально незащищенных детишек.

Екатерина ДЖИОЕВА

В Северо-Осетинской госу-
дарственной филармонии 
звучит музыка. Новость 

сама по себе очень отрадная, по-
тому что слишком долго жители 
республики были лишены воз-
можности слушать классические 
произведения во всем их велико-
лепии, которое можно передать 
лишь посредством качественных 
акустических характеристик 
зала. А музыканты Государствен-
ного симфонического оркестра 
соскучились по настоящей кон-
цертной сцене, кочуя по различ-
ным площадкам, зачастую слабо 
приспособленным не то что к 
выступлениям перед публикой, а 
репетициям.

И вот свершилось. В первый день 
старого Нового года, в субботний ве-
чер, оркестр пригласил всех поклонни-
ков настоящего искусства на концерт 
в отреставрированное здание филар-
монии, которое по-хорошему поразило 
впервые здесь присутствующих после 
затянувшейся паузы в девять лет. Лю-
бители по достоинству оценили стро-
гий интерьер концертного зала, стиль-
ные удобные кресла, компактное, но 
очень уютное фойе с роялем. Профес-
сионалы, конечно, первым делом отме-
чали качество звучания музыкальных 

инструментов. Звук как бы наполнял 
собой все пространство, отражаясь от 
стен и потолка, сохраняя свою чистоту 
и ясность без искажений и помех.

Перед концертом на сцену поднял-
ся руководитель администрации Гла-
вы и Правительства РСО-А Рустем Ке-
лехсаев для вручения почетных наград 
работникам музыкальной культуры. От 
имени Главы республики Вячеслава 
Битарова и от себя лично он поздра-
вил и коллектив оркестра, которым 
руководит дирижер Заурбек Гугкаев, 
и всех зрителей с наступившим новым 
годом и пожелал здоровья и успехов. 
«Благодаря руководству республики, 
Валерию Абисаловичу Гергиеву, ме-
ценатам мы имеем возможность се-

годня быть в этом прекрасном зале, 
храме искусств, – отметил Рустем 
Келехсаев. – У филармонии уникаль-
ные история, традиции, и дай Бог, что-
бы они имели продолжение».

За вклад в развитие музыкального 
искусства и профессиональное ма-
стерство композитор, педагог заслу-
женный деятель искусств Северной 
Осетии Игорь Насонов удостоен меда-
ли «Во славу Осетии». Лучшим музы-
кантам были присвоены звания и вру-
чены почетные грамоты.

Наверное, организаторы концерта не 
случайно выбрали для исполнения эти 
произведения музыкальной классики. 
Гопак из оперы Модеста Мусоргского 
«Сорочинская ярмарка» – что может быть 

ярче и увлекательнее зажигательных 
танцев? А его завораживающая «Ночь на 
Лысой горе», как никакое другое музы-
кальное полотно, отражает волшебство 
этих святочных дней, зримо передавая 
неистовый шабаш нечистой силы и хру-
сталь нежного утра, когда зловещие 
чары развеялись и ушли в небытие.

Композиции Чайковского даже ди-
летанту невозможно отличить от сотен 
других. В них какая-то особенная ши-
рота, мелодичность, простор, настра-
ивающие слушателя на лирический 
лад. О своей Серенаде для струнного 
оркестра, одного из самых светлых и 
радостных произведений композитора, 
сам Петр Ильич говорил, что даже не за-
метил, как ее написал. Серенада – сви-
детельство его радушного настроения 
после окончания бессмертных трудов: 
оперы «Евгений Онегин» и 4-й симфо-
нии. Царство скрипичной музыки с ли-
кующим финалом и завершило концерт.

А 12 января в филармонии состо-
ялся «Рождественский концерт» сту-
денческого оркестра Владикавказско-
го колледжа искусств имени Валерия 
Гергиева.

Очень бы хотелось, чтобы этот ве-
ликолепный зал был всегда полон. 
А поэтому внимательно следите за 
афишей. В репертуаре января – еще 
два концерта.

Тамара БУНТУРИ

Музыка

ВМЕСТЕ С ЧАЙКОВСКИМ И МУСОРГСКИМ
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По указанию начальника ОГИБДД УМВД 
по г. Владикавказу Артура Битарова на 
территории города в несколько этапов 

прошло профилактическое мероприятие, на-
правленное на выявление, предупреждение 
и пресечение незаконных фактов остановки и 
стоянки транспортных средств, а также нару-
шений Правил дорожного движения. В работе 
сотрудников Госавтоинспекции был задей-
ствован эвакуатор, на котором на штрафсто-
янку доставлялись автомашины, припарко-
ванные в неположенных местах.

Для проведения профилактического рейда неслу-
чайно были выбраны наиболее оживленные участки 
города с плотным движением транспортных средств. 
В первый день стражи дорожного порядка несли вах-
ту на пл. Штыба, пл. Свободы и ул. Ленина. На сле-
дующий день местом дислокации полицейских стал 
район кинотеатра «Дружба», а именно участок, при-
легающий к Центральному рынку. В ходе работы ин-

спекторы ОГИБДД выявляли факты нарушения ПДД, 
однако акцент был сделан на нарушениях правил 
парковки и стоянки машин.

К сожалению, многие автолюбители допускали 
грубые погрешности и парковали свои транспортные 
средства в неустановленных местах. Не останавли-
вали злостных нарушителей и установленные вблизи 

запрещающие знаки. Массу недочетов водители до-
пустили во время остановки машин. В особенности 
это касается водителей, осуществляющих пассажир-
ские перевозки, которые вынуждены останавливать 
маршрутку не на специально оснащенных останов-
ках, а «по требованию».

К сожалению, совершая то или иное нарушение, 
автолюбители не задумываются о том, что их халат-
ность во время вождения не только создает помехи 
в движении, но и может стать причиной дорожно-
транспортного происшествия. Ведь, остановив ма-
шину посреди проезжей части и высаживая пассажи-
ров на полном ходу, нельзя быть точно уверенным в 
том, что данное нарушение не приведет к трагедии.

На всех водителей, попавших в обзор всевидяще-
го ока закона, были составлены административные 
протоколы. Хочется верить, что наказание рублем 
станет для них хорошим уроком и впредь они будут 
соблюдать установленные предписания.

ОГИБДД УМВД
 по г. Владикавказу

Решения общего собрания собствен-
ников помещений в многоквартирном 
доме по вопросам, поставленным на го-
лосование, оформляются протоколами.

Приказом Минстроя России от 
25.12.2015 №937/пр определены правила 
оформления протоколов общих собраний 
собственников помещений в многоквар-
тирных домах.

Установлено, что протокол состав-
ляется в письменной форме, в сроки, 
предусмотренные общим собранием, но 
не позднее чем через 10 дней после его 
проведения.

Протокол ведется и оформляется се-
кретарем общего собрания, кандидатура 
которого избирается решением общего 
собрания.

Также Приказом утвержден порядок 
передачи копий решений и протоколов об-
щих собраний собственников помещений в 
многоквартирных домах в уполномоченные 
органы исполнительной власти субъектов 
Российской Федерации, осуществляющие 
государственный жилищный надзор.

Передача копий решений, протокола 
должна осуществляться способами, по-
зволяющими подтвердить факт и дату 
ее получения органом государственного 

жилищного надзора, а также путем раз-
мещения в государственной информаци-
онной системе жилищно-коммунального 
хозяйства электронных образов решений, 
протокола в электронной форме.

Собственник помещения в многоквар-
тирном доме вправе обжаловать в суде 
решение, принятое общим собранием 
собственников помещений в данном доме 
с нарушением требований Жилищного ко-
декса Российской Федерации, в случае, 
если он не принимал участие в этом собра-
нии или голосовал против принятия такого 
решения и если таким решением наруше-
ны его права и законные интересы.

Заявление о таком обжаловании мо-
жет быть подано в суд в течение шести 
месяцев со дня, когда собственник уз-
нал или должен был узнать о принятом 
решении. Если гражданин по состоянию 
здоровья, возрасту, недееспособности и 
другим уважительным причинам не может 
сам обратиться в суд, то он вправе обра-
титься в органы прокуратуры с заявлени-
ем о предъявлении прокурором иска в за-
щиту его интересов.

Ф.В. КАИРОВА,
помощник прокурора Иристонского 

района г. Владикавказа

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Управление Федеральной службы су-

дебных приставов по Республике Север-
ная Осетия – Алания приглашает принять 
участие в конкурсе граждан Российской 
Федерации, владеющих государственным 
языком Российской Федерации и соответ-
ствующих следующим квалификационным 
требованиям, для замещения вакантной 
должности федеральной государственной 
гражданской службы:

1. Заместителя начальника отдела – 
заместителя старшего судебного пристава 
Моздокского районного отдела судебных 
приставов:

– возраст не моложе 21 года;
– наличие высшего юридического об-

разования;
– не менее 2 лет стажа государственной 

гражданской службы или не менее 4 лет 
стажа работы по специальности.

2. Судебного пристава-исполнителя 

Моздокского районного отдела судебных 
приставов:

– возраст не моложе 21 года;
– наличие среднего общего или сред-

него профессионального образования;
– без предъявлений требований к стажу.
Для участия в конкурсе представля-

ются:
– заявление (написанное собственно-

ручно) с просьбой допустить к участию в 
конкурсе для зачисления в кадровый ре-
зерв на замещение вакантной должности 
государственной гражданской службы с 
точным указанием наименования долж-
ности (должность, отдел). В случае, если 
гражданин желает участвовать в конкурсе 
на замещение нескольких вакантных долж-
ностей, то каждой должности должно соот-
ветствовать отдельное заявление;

– собственноручно заполненную и под-
писанную анкету, с приложением фотогра-
фии 3,5×4,5 (цветная матовая без угла в 
деловом костюме);

– копия паспорта;
– копия трудовой книжки;
– копии дипломов об образовании (с 

приложением), а также по желанию граж-
данина копии документов, подтвержда-
ющих повышение или присвоение квали-
фикации по результатам дополнительного 
профессионального образования, доку-
ментов о присвоении ученой степени, уче-
ного звания;

– медицинская справка по форме 001-ГС/у;
– справки из наркологического и психо-

неврологического диспансеров.
Документы принимаются в течение 

21 дня с момента опубликования данного 
объявления с 10.00 до 17.00 по адресу: 
г. Владикавказ, ул. Зортова, 4 (каб. №309, 
отдел государственной службы и кадров).

Образцы документов представлены 
на сайте Управления в разделе «Формы 
документов, которые представляются». 

Информацию можно получить по тел. 
8 (8672) 76-21-86.

Пограничное управление ФСБ 
России по РСО-А, наряду с други-
ми природоохранными организа-
циями, входит в число специально 
уполномоченных государственных 
органов в области охраны окружаю-
щей природной среды.

На территории приграничных 
районов республики в настоящее 
время действуют Государственный 
природный заказник федерально-
го значения «Цейский», Северо-
Осетинский государственный при-
родный заповедник, Федеральное 
государственное учреждение «На-
циональный парк «Алания», Северо-
Осетинское государственное опыт-
ное охотничье хозяйство.

При выполнении задач по ох-
ране государственной границы, в 
целях пресечения правонарушений 
в сфере природоохранного зако-

нодательства, пограничники также 
пользуются отдельными правами 
(проверка документов, осмотр, до-
смотр автотранспорта и перево-
зимого на нем груза и др.), предус-
мотренными статьей 30 Закона 
Российской Федерации «О Госу-
дарственной границе Российской 
Федерации», действуя с заинтере-
сованными ведомствами и мини-
стерствами.

Так, за 2016 год проведено 60 
совместных рейдов, при этом не 
зафиксировано ни одного случая 
браконьерства. Пограничники про-
водили совместные рейды с ин-
спекторами природоохранных уч-
реждений по РСО-А.

Пресс-служба 
Пограничного управления ФСБ 

России по РСО-А

Рейд

На заметку

ОСТАНОВКА – НЕ ПО ТРЕБОВАНИЮ, 
СТОЯНКА – НЕ ПО ЖЕЛАНИЮ

Отдел военного комис-
сариата Республики Се-
верная Осетия – Алания по 
г. Владикавказу проводит пред-
варительный отбор граждан, 
прошедших и не проходивших 
военную службу, для комплек-
тования первых курсов образо-
вательных учреждений высшего 
профессионального и среднего 
профессионального образова-
ния Министерства обороны Рос-
сийской Федерации.

За консультацией обращать-
ся в отделение подготовки, 

призыва граждан на военную 
службу по адресу: г. Владикав-
каз, ул. Минина, 9, кабинет №3, 

тел. 8 (8672) 74-93-49.

ВНИМАНИЕ!

ПРОТОКОЛ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ 
СОБСТВЕННИКОВ ПОМЕЩЕНИЙ В МКД

Ж илищным кодексом Российской Федерации к компетенции обще-
го собрания собственников помещений в многоквартирном доме 
отнесено решение многих значимых вопросов, в том числе таких, 

как принятие решений о реконструкции многоквартирного дома, о выборе 
способа формирования фонда капитального ремонта, принятие решений о 
пределах использования земельного участка, на котором расположен много-
квартирный дом.

В Год экологии

Браконьерам перекрыли пути

Проблемы в сфере 
экологии, а также 
вопросы по органи-

зации охраны, контроля и 
регулирования использо-
вания объектов животного 
мира и среды их обита-
ния по-прежнему важны и 
актуальны, а потому по-
граничники Северной Осетии осуществляют свои полномочия 
в том числе в области охраны окружающей природной среды в 
пределах приграничной территории. Она включает заповедники, 
заказники, национальные парки, прилегающие к государственной 
границе, пограничной зоне и пунктам пропуска. За проведенные в 
2016 году в общей сложности 60 рейдов не было зафиксировано 
ни одного случая браконьерства.
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5. Сроки и этапы реализации подпрограммы.
Подпрограмма реализуется в 2017 году и в плановый период 2018 и 2019 годов без выделения этапов.

6. Механизм реализации подпрограммы.
Выполнение поставленных в рамках подпрограммы задач предусматривает реализацию основных 

мероприятий подпрограммы:
организация выплат компенсации части родительской платы за содержание ребенка в образова-

тельных организациях, реализующих основную общеобразовательную программу дошкольного образо-
вания, финансирование осуществляется за счет средств республиканского бюджета;

оказание адресной помощи малообеспеченным семьям, в ходе подготовки к новому учебному году;
обеспечение горячим питанием детей из малообеспеченных семей за счет средств муниципального 

бюджета г.Владикавказа;
организация отдыха и оздоровления детей в пришкольных лагерях с дневным пребыванием в период 

весенних, летних, осенних и зимних каникул.

7. Ресурсное обеспечение реализации подпрограммы.
Подпрограмма финансируется за счет средств муниципального бюджета г.Владикавказаи респу-

бликанского бюджета Республики Северная Осетия-Алания.

2017г 2018г 2019г

Объемы и источники финансирования программы (тыс.руб), в том числе: 58 295,00 60 309,80 73 134,80

бюджетг.Владикавказа 19 350,00 19 350,00 19 350,00

бюджет РСО-Алания 56 360,00   40 959,80  53 784,80

внебюджетные средства 0,00 0,00 0,00

8. Управление реализацией подпрограммы и контроль ее исполнения.
Заказчик подпрограммы - Администрация местного самоуправления г.Владикавказа в ходе реали-

зации подпрограммы координирует деятельность основных исполнителей по выполнению программных 
мероприятий, контролирует целевое и эффективное использование финансовых ресурсов и выполнение 
намеченных мероприятий.

Исполнителем подпрограммы является Управление образования АМС г.Владикавказа, Министер-
ство образования и науки Республики Северная Осетия – Алания, Министерство труда и социальной за-
щиты Республики Северная Осетия – Алания.

Управление образования АМС г.Владикавказа осуществляет ежеквартальный мониторинг исполне-
ния подпрограммы.

 
9. Оценка эффективности реализации подпрограммы.
В результате реализации мероприятий Программы ожидается:
полное обеспечение выплатами компенсации части родительской платы за содержание ребенка в 

дошкольной образовательнойорганизации г. Владикавказа родителей воспитанников ДОУ;
рост числа детей, которым оказана адресная поддержка в ходе подготовки к новому учебному году;
рост числа детей, охваченных горячим питанием, обеспеченным за счет средств муниципального 

бюджета;
увеличение доли обучающихся, охваченных отдыхом в оздоровительных пришкольных лагерях.
Оценка эффективности реализации подпрограммы «Социальная помощь населению: охра-

на семьи и детства» муниципальной программы «Развитие образования г.Владикавказа на 2017 г.и 
на плановый период 2018 и 2019 годов» осуществляется ежегодно Управлением образования АМС 
г.Владикавказа в соответствии с утвержденным постановлением администрации местного самоуправ-
ления г.Владикавказаот 23.05.2016 

№ 721 «Порядком разработки и мониторинга исполнения муниципальных программ и ведомствен-
ных целевых программ г.Владикавказа».  

Паспорт подпрограммы 4

Наименование подпрограммы «Обеспечение создания условий для реализации 
муниципальнойпрограммы "Развитие образования 
г.Владикавказа на 2017 годи на плановый период 2018 и 
2019 годов»"

Цель подпрограммы Создание условий для реализации мероприятий 
муниципальной программы "Развитие образования 
г.Владикавказа на 2017 годи на плановый период 2018 и 
2019 годов»»

Основные задачи подпрограммы обеспечение деятельности (оказание услуг) и выпол-
нение полномочий Управления образования админи-
страции местного самоуправления г.Владикавказа, 
определяемых законами и подзаконными норматив-
ными правовыми актами, в том числе нормативными 
правовыми актами администрации местного самоуправ-
ления г.Владикавказа;
организация взаимодействия Управления образо-
вания администрации местного самоуправления 
г.Владикавказа как ответственного исполнителя 
муниципальной подпрограммы с соисполнителями 
муниципальной подпрограммы в целях обеспечения 
государственной поддержки за счет средств бюджета 
муниципального образования г.Владикавказ мероприя-
тий, предусмотренных муниципальной подпрограммой;
осуществление ведомственного контроля за целевым 
распределением и использованием средств бюджета 
муниципального образования г.Владикавказ мероприя-
тий и выполнением целевых показателей (индикаторов), 
предусмотренных муниципальной подпрограммой

Сроки и этапы реализации подпрограммы 2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов без выделения этапов

Участники (исполнители) основных меро-
приятий подпрограммы

Управление образования администрации местного 
самоуправления г.Владикавказа

Объемы и источники финансирования под-
программы

Подпрограмма финансируется за счет средств бюджета 
муниципального образования г.Владикавказ 

Общий объем финансирования подпро-
граммы составляет 7 250,00 тыс. руб. еже-
годно

1. Характеристика (содержание) проблемы и обоснование необходимости ее решения про-
граммно-целевым методом.

Федеральный закон от 29 декабря 2012 года № 273-ФЗ "Об образовании в Российской Федерации" 
является основополагающим нормативным правовым актом в сфере образования. В нем интегрированы 
как общие положения, так и положения, регулирующие отношения по отдельным видам и уровням об-
разования; закреплены основы правового регулирования сферы образования в Российской Федерации, 
в том числе полномочия в сфере образования федеральных государственных органов, органов государ-
ственной власти субъектов Российской Федерации и органов местного самоуправления.

К полномочиям органов местного самоуправления муниципальных районов и городских округов по 
решению вопросов местного значения в сфере образования относятся:

организация предоставления общедоступного и бесплатного дошкольного, начального общего, 
основного общего, среднего общего образования по основным общеобразовательным программам в 
муниципальных образовательных организациях (за исключением полномочий по финансовому обеспе-
чению реализации основных общеобразовательных программ в соответствии с федеральными государ-
ственными образовательными стандартами);

организация предоставления дополнительного образования детей в муниципальных образователь-
ных организациях (за исключением дополнительного образования детей, финансовое обеспечение ко-
торого осуществляется органами государственной власти субъекта Российской Федерации);

создание условий для осуществления присмотра и ухода за детьми, содержания детей в муници-
пальных образовательных организациях;

создание, реорганизация, ликвидация муниципальных образовательных организаций (за исключе-
нием создания органами местного самоуправления муниципальных районов муниципальных образова-
тельных организаций высшего образования), осуществление функций и полномочий учредителей муни-
ципальных образовательных организаций;

обеспечение содержания зданий и сооружений муниципальных образовательных организаций, об-
устройство прилегающих к ним территорий;

учет детей, подлежащих обучению по образовательным программам дошкольного, начального об-
щего, основного общего и среднего общего образования, закрепление муниципальных образователь-
ных организаций за конкретными территориями муниципального района, городского округа;

осуществление иных установленных настоящим Федеральным законом полномочий в сфере обра-
зования.

Управление образования администрации местного самоуправления г.Владикавказа является от-
раслевым органом администрации местного самоуправления г.Владикавказа на основании Решения 
Собрания представителей г.Владикавказ от 30.06.2009 №5/35 «Об утверждении структуры администра-
ции местного самоуправления г.Владикавказ» и подчиняется в своей деятельности Главе местного са-
моуправления 

г. Владикавказа, а также курирующему заместителю главы АМС г.Владикавказа. 
Управление образования администрации местного самоуправления г.Владикавказа является глав-

ным распорядителем бюджетных средств, осуществляющим государственное управление в сфере об-
разования, воспитания, социальной поддержки и социальной защиты обучающихся и воспитанников 
муниципальных образовательных организаций, обеспечения выполнения государственных образова-
тельных стандартов на территории г.Владикавказа и функционирования системы образования на уровне 
государственных нормативов с учетом городских социально-экономических, демографических, нацио-
нально-культурных и других особенностей.

Основные полномочия Управления образования администрации местного самоуправления закре-
плены в Положении об Управлении образования АМС г.Владикавказа, утвержденному решением Собра-
ния представителей г.Владикавказа от 17.04.2011 №33/22.

От эффективности организации деятельности Управления образования администрации местного 
самоуправления г.Владикавказа напрямую зависит качество реализации его полномочий в сфере об-
разования и, в частности, выполнение мероприятий, предусмотренных муниципальной подпрограммой.

Эффективная деятельность Управления образования невозможна без надлежащего финансирова-
ния и материально-технического обеспечения.

2. Цель и задачи подпрограммы.

Основная цель подпрограммы - создание условий для реализации муниципальной программы и 
обеспечение эффективного функционирования Управления образования АМС г. Владикавказа как от-
ветственного исполнителя Программы.

Для достижения данной цели предполагается выполнить следующие задачи:
обеспечение деятельности (оказание услуг) и выполнение полномочий Управления образования ад-

министрации местного самоуправления г.Владикавказа, определяемых законами и подзаконными нор-
мативными правовыми актами, в том числе нормативными правовыми актами Администрации местного 
самоуправления г.Владикавказа;

организация взаимодействия Управления образования администрации местного самоуправления 
г.Владикавказа как ответственного исполнителя муниципальной подпрограммы с соисполнителями му-
ниципальной подпрограммы в целях обеспечения государственной поддержки за счет средств бюджета 
муниципального образования г.Владикавказ мероприятий, предусмотренных муниципальной подпро-
граммой; 

осуществление ведомственного контроля за целевым распределением и использованием средств 
бюджета муниципального образования г.Владикавказ мероприятий и выполнением целевых показате-
лей (индикаторов), предусмотренных муниципальной подпрограммой.

3. Ожидаемые конечные результаты подпрограммы.

Реализация мероприятий подпрограммы позволит обеспечить достижение следующих результатов:
1. Выполнение всех поставленных целей и задач программы «Развитие образования г. Владикавказа 

на 2017 годи на плановый период 2018 и 2019 годов»
2. Финансовое обеспечение функционирования Управления образования.

4. Перечень мероприятий подпрограммы.

В таблице ниже приведен перечень программных мероприятий подпрограммы Обеспечение созда-
ния условий для реализации муниципальной программы "Развитие образования г.Владикавказа на 2017 
годи на плановый период 2018 и 2019 годов»

№                        
п/п

Наиме-
нование                                                                                       

мероприятий

Срок                     
испол-
нения

Финансирование, (тыс. руб.)
 

Испол-
нители

Ожида-
емые 

резуль-
таты    

Год 
финан-
сирова-

ния

в том числе:
2017г. 2018г. 2019г.

респ. 
бюджет

мун. 
бюджет

респ. 
бюджет

мун. 
бюджет

респ. 
бюджет

мун. 
бюджет

4.

Подпро-
грамма 4 

"Обеспечение 
создания 

условий для 
реализации 

муниципаль-
ной програм-
мы "Развитие 
образования 
г. Владикав-

каза" 

в те-
чение 
года

 0,00 7 250,00 0,00 7 250,00 0,00 7 250,00

Управ-
ление 

образо-
вания 
АМС 

г. Вла-
дикав-

каза

Обе-
спечение 
эффек-
тивного 
функци-
ониро-
вания 

Управле-
ния обра-
зования 

АМС 
г. Влади-
кавказа

4.1.

Обеспечение 
деятельности 
Управления 

образования 
АМС г. Вдади-

кавказа

в те-
чение 
года

 0,00 7 250,00 0,00 7 250,00 0,00 7 250,00

Управ-
ление 

образо-
вания 
АМС 

г. Вла-
дикав-

каза

 

 
5. Сроки и этапы реализации подпрограммы.
Срок реализации - 2017 годи плановый период 2018 и 2019 годов»без выделения этапов.

6. Механизм реализации подпрограммы.

Выполнение поставленных в рамках подпрограммы задач предусматривает реализацию основных 
мероприятий подпрограммы:

выплата заработной платы сотрудникам (муниципальным служащим) Управления образования АМС 
г. Владикавказа;

оплата услуг телефонной связи, сети Интернет;
приобретение комплектующих к оргтехнике, а также канцтоваров и прочих материалов, необходи-

мых для осуществления деятельности Управления образования.

7. Ресурсное обеспечение реализации подпрограммы.

Подпрограмма финансируется за счет средств бюджета муниципального образования г.Владикавказ. 
Общий объем финансирования подпрограммы составляет 7 250,00 тыс. руб. ежегодно.

8. Управление реализацией подпрограммы и контроль ее исполнения.

Заказчик подпрограммы - Администрация местного самоуправления г.Владикавказа - в ходе реали-
зации подпрограммы координирует деятельность основных исполнителей по выполнению программных 
мероприятий, контролирует целевое и эффективное использование финансовых ресурсов и выполнение 
намеченных мероприятий.

Исполнителем подпрограммы является Управление образования АМС г.Владикавказа. 
Исполнитель, при необходимости, может привлекать сторонние организации, отбор которых осу-

ществляется в соответствии с действующим законодательством, регулирующим порядок размещения 
заказов на поставку товаров, выполнения работ, оказания услуг для муниципальных нужд.

Управление образования АМС г.Владикавказа осуществляет ежеквартальный мониторинг исполне-
ния подпрограммы.

 
9. Оценка эффективности реализации подпрограммы.

В результате реализации мероприятий Программы ожидается:
обеспечение условий для продуктивной деятельности и выполнение полномочий Управления обра-

зования администрации местного самоуправления г.Владикавказа;
организация взаимодействия Управления образования администрации местного самоуправления 

г.Владикавказа как ответственного исполнителя муниципальной подпрограммы с соисполнителями му-
ниципальной подпрограммы в целях обеспечения государственной поддержки за счет средств бюджета 
муниципального образования г.Владикавказ мероприятий, предусмотренных муниципальной подпро-
граммой. 

Оценка эффективности реализации подпрограммы «Обеспечение создания условий для реализа-
ции муниципальной программы «Развитие образования г.Владикавказа на 2017 г.и на плановый период 
2018 и 2019 годов» осуществляется ежегодно Управлением образования АМС г.Владикавказа в соот-
ветствии с утвержденным постановлением администрации местного самоуправления г.Владикавказа от 
23.05.2016 

№ 721 «Порядком разработки и мониторинга исполнения муниципальных программ и ведомствен-
ных целевых программ г.Владикавказа».

(Окончание. Начало в № 3)
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• 395 г. – Римская империя разде-
лилась на Восточную и Западную;
• 1377 г. – резиденцией Папы Рим-
ского становится Ватикан;
• 1772 г. – произошел дворцовый 
переворот в Датско-Норвежском ко-
ролевстве;
• 1921 г. – издан Декрет СНК РСФСР 
«О воздушных передвижениях».

В ЭТОТ ДЕНЬ РОДИЛИСЬ:

• 1847 г. – Николай Жу-
ковский, российский уче-
ный в области механики, 
основоположник аэроди-
намики как науки;

• 1902 г. – Леонид Трау-
берг, советский киноре-
жиссер и сценарист, на-
родный артист РСФСР;

• 1945 г. – Семен Альтов 
советский и российский 
писатель-сатирик, заслу-
женный деятель искусств 
России;

• 1962 г. – Джим Керри, 
канадско-американский 
киноактер, сценарист и 
продюсер.
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верстка – Марат Багаев, Аслан Кудзаев;  
корректоры – Лидия Цахилова, Алана Бигулова.

РАЗНОЕ
ЭТОТ 
ДЕНЬ 
В ИСТОРИИ

Осуществляется синхронный перевод 
спектакля на русский язык. 

Начало в 18.00. 
Наш адрес: ул. Тхапсаева, 18. 
Справки по тел. во Владикавказе: 

8 (8672) 53-68-13.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИГОРСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

20 января 
приглашает на спектакль 

Ирмы Кумаритовой 

«ЖАЖДУЩИЕ
СЧАСТЬЯ». 

Д
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Участникам ВОВ вход свободный.

РЕКЛАМА

ПРОДАЮТСЯ
К У Р Ы - Н Е С У Ш К И

отличной яйценоскости.
Бесплатная доставка.

Т. 8-928-241-53-50.

В течение трех недель в 
гостях у Деда Мороза и 
Снегурочки во Владикав-

казе побывало около 20 тысяч 
человек.

Новый год – это праздник, люби-
мый всеми без исключения. И как же 
незаметно пролетели три сказочные 
новогодние недели, на протяжении 
которых в Центральном парке куль-
туры и отдыха имени К.Л. Хетагурова 
для детей и взрослых был открыт Дом 
Деда Мороза. 

Больше всего открытия резиденции 
ждали дети, находившиеся в предвку-
шении подарков, угощений и, конечно 
же, самого Дедушки Мороза, встре-
титься с которым можно только лишь 
раз в году. В этом году АМС 
г. Владикавказа подарила за-
мечательную возможность 
жителям республики побы-
вать в резиденции Деда Мо-
роза и поверить в чудо. 

Владикавказский дом Де-
душки Мороза – большой и 
волшебный, гостеприимный 
и уютный. Каждый, кто попал 
туда в эти дни, погрузился в 
новогоднюю атмосферу до-
бра и счастья, где все пере-
ливается и мигает, а в музы-
ке слышатся самые дорогие 
сердцу сказки. Кажется, это 
отдельный мир. В доме – по-
рядок и уют, потому что Де-
душка Мороз любит чисто-
ту. В волшебном доме все 
чудесное и удивительное. Гулять по 
его владениям можно часами. Даже 
сосны и ели кажутся заколдованны-
ми. Белый пушистый снежок обвола-
кивает каждую веточку, каждую иго-
лочку. Есть у Дедушки Мороза внучка 
– Снегурочка. Она-то и наводит поря-
док в горнице. Туда к ней и прибегает 
куча ребят поиграть да повеселиться. 
В таком удивительном месте воздух 
был буквально пронизан волшебством. 

Дети, вооружившись рисунками и 
выучив стихотворения, с нетерпением 
отправлялись в зимнюю резиденцию. 
Мечта многих ребят осуществилась – 

они побывали в гостях у Деда Мороза. 
Спеша в гости, дети завороженно смо-
трели на все вокруг, а у взрослых на 
лицах сияли улыбки. «Это ведь насто-
ящие Дедушка Мороз и Снегурочка!» 
– с нескрываемым восторгом кричали 
изумленные дети при виде хозяев вот-
чины. От сияющих улыбок и звонко-
го смеха становилось еще светлее и 
уютнее. Вместе с Дедушкой Морозом 
и его любимой внучкой ребята водили 
хороводы, пели новогодние песенки 

и рассказывали стихи. За это щедрый 
Дедушка награждал их долгожданны-
ми подарками. Каждый хотел обнять 
сказочного Мороза и подержаться за 
его волшебный посох, чтобы сбылось 
самое заветное желание. А некоторые 
даже дергали бороду – на счастье. 
Встречи детворы и Деда Мороза про-
должались более получаса. Как при-
знались родители, сладости и подарки 
получать приятно, но самым ценным 
дети считают внимание и веру в вол-
шебство.

– Наши малыши получили море 
улыбок, счастья и отличного настрое-
ния – вот подарок, который невозмож-
но переоценить. Огромное вам спа-
сибо за то, что вы дарите детям веру в 
доброе и волшебное. Мечты, желания 

и надежда получить подарки от 
самого Деда Мороза согревают 
куда лучше зимнего солнышка. 
Хочется пожелать организато-
рам такого праздника здоровья, 
успехов и семейного счастья в 
наступившем году, – сказали 
благодарные родители.

У выхода из резиденции нам 
встретился пятилетний Денис, 
только что погостивший у Де-
душки Мороза. Мальчик с гор-
достью показал полученный от 
Дедушки подарочек: значок с 
изображением слона и пазл. И 
не описать словами его сияю-
щие от счастья глаза!

За 22 дня гостями Деда Мо-
роза и Снегурочки стали около 
20 000 человек. 15 января двери 

сказочного дома закрылись до следу-
ющего года. Раздарив всем подарки, 
уставший, но довольный Дедушка уже 
к вечеру возвратился к себе домой. 
Непростое это дело – быть Дедом Мо-
розом: хлопотное и в то же время не-
вероятно приятное, ведь нет на свете 
большего удовольствия, чем дарить 
детям добро, радость и поддерживать 
веру в сказку.

Кристина ДЗУЦЕВА

Люди труда

ЧИМПЕНИ, ЧАРТОГИ, ПУКТЯЙ
Если в коллективе появляет-

ся кореянка, то появление в 
лексиконе этих малопонят-

ных слов неминуемо. А инженер 
коммерческого отдела «Электро-
цинка» Юлия Ли еще и продемон-
стрировала их.

И оказалось, что путь к сердцу 
через желудок проходит не только 
у мужчин – целый коллектив подпал 
под гастрономическую магию Юлии с 
короткой фамилией Ли. Дегустация, 
устроенная коллегам в 2009 году, ког-
да она пришла в отдел, обещала пере-
расти в регулярное угощение. Но на 
девичьем горизонте появился, по ее 
выражению, высокий «кударец», и се-
ансы коллективного наслаждения блю-
дами корейской кухни были отложены 
на шесть лет. В эти годы вошли брак и 
два декретных отпуска, когда гурман-
ствовала исключительно семья.

А коллеги ждали. Большая часть ком-
мерческого отдела – женщины. Без со-
мнения, отличные кулинарки. Но чтобы 
приготовить корейский суп пуктяй, мало 
быть хорошей поварихой, нужно быть 
кореянкой. Быть погруженной в эту куль-
туру. Корейские традиции в семье Юли 
почитаются и соблюдаются, несмотря 
на то, что ее бабушка по отцу немка, а 
мама – русская. А теперь вот прибави-
лась и осетинская кровь, что, кстати, не 
помешало Юле по традиции ее корей-
ских предков оставить свою девичью 
фамилию. Как ни странно, но мужу та-
кой поворот даже понравился. «Коротко, 
емко и необычно», – сказал он.

Возвращаясь к коллегам, скажем, 
что любят они Юлю не только за ко-
рейские кулинарные изыски, которы-
ми она их удивляет довольно часто. 
Она привлекает своей простотой, от-
крытостью, легкостью с которой идет 
на контакт. Прибавим к этим прият-

ным чертам характера доставшуюся 
ей от бабушки-немки педантичность 
и унаследованную от корейских пред-
ков аккуратность во всем, лепит ли она 
рисовые лепешки чимпени, печет хлеб 
чартоги, варит вкуснейший суп пуктяй 
дома или заполняет в отделе докумен-
ты на отгрузку готовой продукции.

Анна САВЕЛЬЕВА

АМС – детям

 ВОЛШЕБСТВО – В ПОДАРОК

АМС г. Владикавказа уведомляет 
юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей!

Администрация местного само-
управления г. Владикавказа в соот-
ветствии с постановлением главного 
государственного санитарного врача 
Российской Федерации от 23.12.2016  
№195 уведомляет юридических лиц и 
индивидуальных предпринимателей, 
осуществляющих свою хозяйствен-
ную деятельность на территории 
г. Владикавказа в сфере розничной и 
оптовой торговли, о необходимости 
приостановить на срок 30 суток роз-
ничную торговлю спиртосодержащей 
непищевой продукцией с содержа-
нием этилового спирта более 25 про-
центов объема готовой продукции (за 
исключением парфюмерной продук-
ции и стеклоомывающих жидкостей).

ВНИМАНИЕ! 


